
Я, Попова (Бекирова) Ольга Александровна, родилась 29 октября 1948 года в р/п 

Дубовский, Горномарийского района. Мои родители Анна Фёдоровна, Александр 

Сергеевич – дети войны, которые трудились во времена войны с 15 лет. В семье не редки 

были разговоры о войне. У моей бабушки было радио (большое, круглое, чёрное) и когда 

по радио передавали последние известия и называли «холодная война» я будучи 

послевоенным ребёнком, всегда боялась этого слова «война», залезала под стол и 

затыкала уши. Мне очень хотелось учиться в школе, и в пять лет у меня уже была 

школьная форма и портфель. 

В 1956 году я пошла в первый класс Дубовской средней школы. Жизнь в школе была 

интересной. Мне нравилось учиться. Здесь вступила в октябрята, пионеры. Как интересно 

и торжественно проходили сборы отряда, дружин, сдача рапорта, костёр пионерский  19 

мая в день пионерии. Всё это очень дисциплинировало. Я было бессменным 

председателем совета отряда, а потом и комсоргом класса. А как мы готовились к 

выступлению в комсомол. Как нам вручали комсомольские билеты. Этого не забудешь. 

Мы, учащиеся старались не только хорошо учиться но и участвовать в общественной 

работе. Собирали макулатуру, металлолом. Наш класс собрал много металлолома и был 

удостоен высокой награды (грамота ЦК ВЛКСМ) и о нас рассказали в «Пионерской 

зорьке». Как тимуровцы, мы помогали пожилым людям в поселке. Мы сами писали 

сценарии и проводили классные КВН. Любовь к учительской профессии и биологии у 

меня зародились в школе. Я посещала в школе кружок «Юннатов». Мы кружковцы, 

ухаживали за кроликом (в школе была своя кроликоферма), работали и вели 

опытническую работу на пришкольном участке, выращивали рассаду овощей. Всему 

этому я научилась у нашего руководителя и учителя биологии Покеевой Екатерины 

Алексеевна. Была участником слётов, где выступала о работе нашего кружка «Юннатов». 

В 1966 году я заканчиваю школу. В этом году было 2 выпуска – один 11 класс, второй 10 

класс (это мы). Конкурс в ВУЗ был огромный, и в этом году я не поступила в институт. 

Год усердно готовилась и решила попробовать свои знания, поступив заочно на факультет 

естествознания в Марпединститут им. Н.К. Крупской.   

Не поступив, в первый год после окончания школы с 1966 по 1969 год работала 

лаборанткой в паровозном депо (анализ воды). Когда училась на пятом курсе, начала 

работать в школе лесоучастка Борский, где вела уроки биологии и химии, здесь я 

проработала 2 года.  

С 1973 года поступила на работу учительнице химии, биологии в Дубовскую 

восьмилетнюю школу, где проработала до 1978 года.  

В 1975 году окончила Марийский государственный университет по специальности 

биология. 

С 1 сентября 1978 года в связхи с зоной затопления (Чебоксарская ГЭС) переведена в 

Дубовскую среднюю школу воспитателем группы продлённого дня, а такжк вела уроки 

биологии в 10 классе. 

1 сентября 1979 года переведена учительницей химии, биологии в Визимьярскую 

среднюю школу, где проработала 34 года, по 2013 год. 



Я мечтала о профессии учитель, когда училась в школе и осуществила свою мечту, став 

учителем биологии, химии. Работая в школе, старалась дать ученикам, кроме 

программного материала, дополнительные знания по биологии. Вызвать у ребят интерес к 

изучаемому предмету, это и воспитательный процесс. Любовь к природе, родному краю, 

малой Родине, окружающему миру, его охране.  

Как учитель биологии была зав. пришкольным участком школы. Здесь дети получали 

трудовые навыки по уходу за растениями, азы ведения опытнической работы.  Мы 

выращивали рассаду капусты, томатов, цветов для продажи населению посёлка, а овощи 

для обедов учащихся в школьной столовой. В республиканском конкурсе пришкольных 

участков дважды занимали призовые места (2 и 3). Были награждены инвентарём для 

пришкольного участка. 

Работая в школе, на протяжении всех лет, была классным руководителем. Главное в этой 

работе – любить детей, не унижать, учить их добру, культуре поведения, любви к своей 

Родине.В годы работы в Визимьярской средней школе у меня было пять выпусков 

учащихся. 

Учитель   в своей профессии учится всю жизнь (вечный студент). Свой педагогический и 

профессиональный уровень повышала благодаря прохождению курсов и аттестации при 

институте образования в г. Йошкар-Ола, также это методобъединения, семинары, 

конференции. И даже при общении с коллегами, учащимися, их родителями получаешь 

определённый запас знаний. 

Уровень нашей работы – всегда был на контроле администрации школы, роновские, 

министерские проверки. Это большая ответственность и огромное волнение. Проводила 

открытые уроки и мероприятия на уровне администрации методобъединений района и 

даже республики. Участие в олимпиадах района по биологии, где ребята не однократно 

занимали призовые места. И в в олимпиаде по биологии в республике. Участвовала в 

первом конкурсе района «Учитель года». 

За свою работу получала благодарность, грамоты РОО, грамоту Министерства 

образования РМЭ, звание «Учитель-методист». Самая высокая награда – присвоение 

почетного звания Заслуженный работник образования Республики Марий Эл (2 ноября 

1996 год). Медаль вручал Президент РМЭ Зотин. Ну а главная для меня награда – это 

слова благодарности от своих бывших учеников. 

Среди моих выпускников есть врачи, медсестры, военные, инженеры, рабочие – это моя 

гордость.  

  


